



PAROISSE SAINT MARC

ÉGLISES St PIERRE (SP), SACRÉ-CŒUR (SC)-

ÉGLISE St BARTHÉLÉMY (SB)-

ÉGLISE St VAAST (SV)-

Site : <http://paroissestmarc.free.fr>

Mail : paroissestmarc@free.fr

Blog: <http://paroissestmarc.canalblog.com/>

ACCUEIL TOUS LES SAMEDIS DE 10h A 11h30

SANTES 22 rue du Gal Koenig ☎ 03 20 57 04 28 (Presbytère)

EMMERIN 10 Place de Gaulle ☎ 06 31 32 53 65

HALLENES rue W. Rousseau ☎ 06 31 25 39 68

Pour qu'une information figure dans ce document, faites la parvenir avant le Jeudi précédent la messe à danhelene@orange.fr et yves.devendeville@orange.fr

ÉPIPHANIE

Il y a bien sûr beaucoup à dire, et beaucoup à méditer sur la démarche de ces mages venus d'Orient jusqu'à Bethléem.

Ils se mettent en route parce qu'ils ont su voir le signe de l'étoile, nous apprenant par là la confiance, et la force que suscite la foi dans une vie.

Lorsqu'ils arrivent à la crèche, ils éprouvent « une très grande joie. C'est le premier effet de Jésus quand il trouve un cœur disponible, une vie disponible : il nous remplit de joie !

Puis ces mages tombent à genoux, se prosternent, et offrent leurs précieux cadeaux. Tout cela signifie qu'en cet Enfant ils reconnaissent Dieu, Dieu qui vient nous sauver.

Quelle est, dans notre vie, la place de la reconnaissance envers Dieu ?

Bien sûr, la célébration de l'Eucharistie en est la forme suprême.

Mais, personnellement, dans la méditation et la prière, il nous faut sans doute y penser davantage, reconnaître davantage Celui qui vient à nous et nous comble de grâces.

Cela peut se faire simplement, en ménageant au cours de la prière du matin un moment d'adoration, ou lors de la prière du soir lorsqu'on offre au Seigneur les fruits de la journée. Un moment d'adoration silencieuse, réservé dans notre semaine, par exemple, permet aussi un heureux ressourcement.

Le MCR (doyenné) vous invite

Le Mardi 8 Janvier à 14H30

au partage de la galette
salle Polyvalente
8 Place de l'Église
HAUBOOURDIN
et

Le Jeudi 24 Janvier à 15H00

A la Prochaine réunion
au Presbytère à SANTES.

Groupe de prière Ecoute Israël : veillées les jeudis de 20h à 21h30,

à l'église du Sacré-Coeur,
rue Koenig à Santes.
Louange, partage de la Parole,
intercession...

ANNONCES 6 au 13 janvier 2019

SAMEDI 5 JANVIER

18h- Messe à
l'Église St Barthélémy

Intention:
Madeleine LECLERCQ

DIMANCHE 6 JANVIER

ÉPIPHANIE

10h30- Messe à
l'Église St Pierre

Intentions: Cyrille
et Agnès DEVENDEVILLE

les défunts de la famille WERQUIN BRAME
Didier DESRUELLE et les défunts de la famille

MARDI 8 JANVIER

9h00- Messe au Presbytère

JEUDI 10 JANVIER

17h30- Messe aux Blés d'or

SAMEDI 12 JANVIER

18h00- Messe à l'Église St Vaast

Intentions: Jacques, Simone et Hubert
DOUTRELIGNE (messe anniversaire)-
Henri et Renée WERQUIN et leur fils Philippe

DIMANCHE 13 JANVIER

10h30- Messe à l'Église St Pierre

Vœux de la Paroisse et Bilan de l'EAP

Elle est venue,
ta lumière!



Espérance du monde

Aujourd'hui, dans la nuit du monde et dans l'espérance, j'affirme ma foi dans l'avenir de l'humanité.

Je refuse de croire que les circonstances actuelles rendent les hommes incapables de faire une terre meilleure.

Je refuse de partager l'avis de ceux qui prétendent l'homme à ce point captif de la nuit que l'aurore de la paix et de la fraternité ne pourra jamais devenir une réalité.

Je crois que la vérité et l'amour, sans conditions, auront le dernier mot effectivement.

La vie, même vaincue provisoirement, demeure toujours plus forte que la mort.

Je crois fermement qu'il reste l'espoir d'un matin radieux, je crois que la bonté pacifique deviendra un jour la loi.

Chaque homme pourra s'asseoir sous son figuier, dans sa vigne, et plus personne n'aura plus de raison d'avoir peur.

Martin Luther King

FUNERAILLES

"Je suis la Résurrection et la vie"

La Communauté chrétienne de la paroisse St Marc a célébré les funérailles de :

Samedi 5 Janvier

Église St Vaast

Ghyslaine DELBOIS

*Nous portons tous les membres de
leurs familles en deuil dans notre
prière au cours de la messe
dominicale*

Adoration à St Barthélémy

EMMERIN

6 Février 2019

6 Mars 2019

3 Avril 2019.

BAPTEMES

"Tu es mon fils bien aimé"

Prière pour l'année nouvelle

Seigneur, c'est dans la joie
et la confiance

Que je t'offre cette année
qui commence.

Que sera-t-elle pour moi ?

Que me réservent tous
ces longs mois ?

Autant de questions que
je ne veux plus me poser.

Toi, tu connais les réponses,
c'est le principal.

Pourquoi vouloir deviner ?

Dans la joie, je t'offre
cette année

Avec tout ce que tu
m'apporteras.

Dans la confiance, je t'offre
ma bonne volonté

Car tu as encore beaucoup de
choses à me demander.

Je sais bien que je me
heurterai souvent

Au découragement
et à l'indifférence.

Mais si Tu me donnes
ta force et ta grâce,

Alors, je te dis au début de
cette année nouvelle :

Comme tu voudras, Seigneur.



5 & 6 janvier 2019 - Solennité de l'Épiphanie

Le « sommeil des mages » de la cathédrale d'Autun

Quelques Après s'être prosternés devant l'enfant Jésus qui vient de naître, l'avoir adoré et lui avoir offert les présents qu'ils lui avaient apportés, les mages, épuisés par l'émotion et par leur longue route, dorment paisiblement tous trois dans le même lit, la tête encore couronnée posée sur le même oreiller. Pendant leur sommeil, un ange descend du ciel pour les avertir de ne pas retourner voir Hérode comme ils l'ont promis. Les ailes encore déployées, il effleure délicatement la main de l'un des mages avec son index droit, tout en montrant de sa main gauche, l'étoile qui guidera les mages vers leur pays.

Cette scène a été sculptée par Giselbertus sur un des chapiteaux de la cathédrale d'Autun vers 1120-1125. L'artiste a interprété assez librement un verset de l'Évangile selon saint Matthieu (2-12) : « Et ayant été avertis en songe de ne point retourner vers Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

La scène est racontée avec toute la clarté, la simplicité et la fraîcheur qui caractérise l'art romain. Les mages ne sont pas figurés en perspective mais de manière étagée, l'un au-dessus de l'autre. Ceci permet de montrer clairement les trois couronnes et surtout les trois visages des mages que l'on peut ainsi facilement reconnaître. Il représente les trois âges de la vie : le jeune homme imberbe dort entre l'homme adulte moustachu et le vieil homme barbu. Si l'on regarde bien leurs yeux, on s'aperçoit également que le mage dont l'ange touche le doigt a les deux yeux grand-ouverts alors que son voisin n'en ouvre qu'un et que le troisième dort encore. Le sculpteur a adopté ce procédé plein de naïveté et d'humour pour évoquer un déroulement dans le temps, comme une décomposition du mouvement de réveil.

À l'époque romaine, on a une conception de l'art bien différente de celle d'aujourd'hui. On se soucie peu de réalisme. L'art a avant tout un but didactique. Il doit représenter les scènes bibliques de façon claire et compréhensible par tous, afin d'enseigner les Écritures Saintes aux fidèles qui sont alors pour l'essentiel illettrés et qui n'ont donc pas accès directement aux textes. La sculpture romaine tient en quelque sorte lieu de catéchisme.

Il s'agit d'éveiller les fidèles afin de les convaincre de la nécessité d'une conversion rapide et totale. Les sculpteurs utilisaient donc souvent un langage naïf et excessif qui est parfois assez proche de celui des dessins animés modernes !

proposé par les Sœurs Clarisses (source « les Yeux d'Argus »)

La maison des crèches, 274 rue d'Erquinghem, 59280 Bois-Grenier vous propose une exposition de 750 crèches de 60 pays, jusqu'au 6 janvier 2019 de 10h à 19h.

Le MCR propose : mardi 8 janvier, 14h30, salle paroissiale à Haubourdin, moment de partage et de convivialité autour de la galette des rois. Une occasion, pour ceux qui le souhaitent, de découvrir ce mouvement chrétien des retraités.

"Venez à l'écart et reposez-vous un peu" Marc 6.31.

Une matinée (ou même une journée si on le souhaite) avec pour objectif :

- de vous inviter à l'intériorité pour se préparer à prier,
- d'être aidé par un court enseignement qui ouvre le cœur,
- de prendre le temps de contempler la parole de Dieu et de la goûter,
- de développer l'intimité avec le Seigneur.

Au Centre Spirituel du Hautmont (20€/personne, repas inclus). Plusieurs dates possibles, à 9h : 15/1 - 12/3 - 21/5

contact@hautmont.org ou 03 20 26 09 61

Pique-nique biblique Les paraboles de Jésus, Accueil Marthe & Marie à Lomme

Les jeudis de 12h15 à 13h45 : 17 janvier, 21 mars, 16 mai, pour savourer un texte biblique, prendre le temps de contempler une œuvre d'art, cheminer ensemble et dans le respect du rythme de chacun, laisser résonner la Parole de Dieu dans l'actualité de nos vies, permettre un temps de prière ou de méditation. Animé par Christine et François Richir (03.20.00.72.33 ou à accueilmarthemarie@lille.catholique.fr)

Fêtes et Solennité de l'Église : 13/1 Baptême de Jésus - 25/1 Conversion de St Paul

Messe animée par les jeunes 6/1/19 à 18h à Le Maisnil - 12/1, 18h30 Sainghin.en.W

Visite pastorale de Mgr Ulrich dans notre doyenné

Au programme, notre évêque donnera une conférence le 29 janvier à 20h, salle Octave d'Hespel de Fournes-Weppes sur le thème : *Dieu appelle-t-il, oui ou non ?*

La bonne politique est au service de la paix : voilà le thème du message de notre pape François en ce début d'année 2019 <https://lille.catholique.fr/message-pape-journee-mondiale-paix-2019.html>

En cette nouvelle année, que peut-on souhaiter de meilleur que la bénédiction du Seigneur (Nb 6, 22-27) : "Que le Seigneur te bénisse et te garde ! Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu'il te prenne en grâce ! Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu'il t'apporte la paix !"